



ISLAM

El Islam, el Corán y los Cinco Pilares sin un argumento acalorado: Curso Intensivo de Historia del Mundo #13

El Islam, uno de los sistemas de creencias y comunidades religiosas más grandes del mundo, comenzó en una región pequeña con pocos recursos naturales. A través de las enseñanzas del profeta Mahoma, y más tarde mediante una serie de campañas militares exitosas, el Islam reunió a un grupo de comunidades tribales fragmentadas y luego a los habitantes de los dos imperios más grandes de la región. Creó la Ummah, la comunidad de creyentes que compartían creencias fundamentales como los Cinco Pilares, así como un cuerpo de leyes.



00:01*John Green**Cruz y estrella de David**Joven John Green*

Hola, soy John Green. Este es el Curso Intensivo de Historia del Mundo, y hoy vamos a hablar sobre el Islam, que, al igual que el cristianismo y el judaísmo, creció en la costa este del Mediterráneo, pero a diferencia del cristianismo y el judaísmo, no se comprende muy bien en Occidente. Por ejemplo, probablemente sepan qué es esto y qué es esto. Probablemente no sepan qué es: búsenlo en Google.

¡Sr. Green, Sr. Green! ¿Por qué cree que la gente sabe tan poco sobre la historia islámica?

¿Acabas de hacer una pregunta interesante y no molesta, yo del pasado? Creo que no sabemos mucho sobre la historia islámica primitiva porque no aprendemos sobre ella, porque nos enseñan que nuestra historia es la historia del cristianismo en Europa, cuando, de hecho, nuestra historia es la historia de la gente en el planeta, así que intentemos aprender algo hoy.

*Música de fondo de CCWH***00:51***Cuadro que representa al ángel Gabriel*

En menos de 200 años, el Islam pasó de no existir a ser el principio organizador religioso y político de uno de los imperios más grandes del mundo. Y esa historia comienza en el siglo VII d.C., cuando el ángel Gabriel se le apareció a Mahoma, un tipo de 40 años que se ganaba la vida como comerciante de caravanas, y le dijo que comenzara a recitar la palabra de Dios. Al principio, esto asustó a Mahoma, como ya saben, pero luego su esposa y un par de personas más lo alentaron y, poco a poco, llegó a aceptar el manto de profeta.

01:17*Animación de Mesopotamia**Una pintura muestra a hombres parados fuera de la Kaaba*

Algunas cosas que deben saber sobre el mundo en el que ingresó el Islam. Primero, la sociedad de Mahoma era intensamente tribal. Era miembro de la tribu Quraysh, vivía en La Meca y los lazos tribales eran extremadamente importantes. Además, en ese momento, la península arábiga era como un loco crisol religioso. Por ejemplo, la mayoría de los árabes tribales adoraban dioses muy similares a los dioses mesopotámicos que recordarán del episodio tres. Y para la época de Mahoma, las estatuas de culto de muchos de esos dioses se habían reunido en su ciudad natal de La Meca, en esta estructura similar a un templo llamado Kaaba.

Pero Arabia también fue el hogar de monoteísmos como el cristianismo y el judaísmo, incluso un poco de zoroastrismo. Entonces, el mensaje de que solo había un Dios no habría sido tan sorprendente para Mahoma como lo fue, por ejemplo, para Abraham.

Foto de un snowboarder; foto de un manifestante bautista

Además, y esto será muy importante, la parte norte de Arabia estaba intercalada entre el Imperio Bizantino y el Imperio Persa Sasánida, y como recordarán, esos tipos siempre estaban peleando. Eran como practicantes de snowboard y esquiadores, o como la Iglesia Bautista de Westboro y todos los demás.

02:14*Imagen del Corán*

En esencia, el Islam es lo que llamamos una religión reformadora radical, así como Jesús y Moisés buscaron restaurar el monoteísmo abrahámico después de lo que ellos percibieron como desviado, también lo hizo Mahoma. Los musulmanes creen que Dios envió a Mahoma como el último profeta para devolver a la gente a la única religión verdadera, que implica la adoración y la sumisión a un Dios único y todopoderoso. El Corán también reconoce a Abraham, Moisés y Jesús, entre otros, como profetas, pero es muy diferente de las biblias hebreas y cristianas. Por un lado, es mucho menos narrativo, pero también es el registro escrito de las revelaciones que recibió Mahoma, lo que significa que no está escrito desde el punto de vista de la gente, se ve como la verdadera palabra de Dios.

02:52

El Corán es un texto realmente amplio, pero vuelve una y otra vez a un par de temas. Uno es el monoteísmo estricto y el otro es la importancia de cuidar a los menos afortunados que tú. El Corán dice de la persona buena: "Gasta su sustento, por mucho que él mismo lo aprecie, "en sus parientes cercanos, y los huérfanos y los necesitados, y "el caminante, y los mendigos, y para la liberación de los seres humanos de la servidumbre". Estas revelaciones también aumentaron radicalmente los derechos de las mujeres y los huérfanos, que es una de las razones por las que los líderes tribales de Mahoma no estaban tan entusiasmados con ellos.

Para hablar más sobre la fe y la práctica islámica, vayamos a Thought Bubble.

03:24

Animación de los cinco pilares del Islam: Shahada, Salat, Sawm, Sakat, Hajj

Animación de la oración diaria

Animación de un hombre ayunando, con más dificultades en el calor del verano que en el invierno

Animación de muchas personas realización de peregrinación a La Meca

Los Cinco Pilares del Islam son los actos básicos considerados obligatorios, al menos por los musulmanes sunitas. Primero está la Shahada, o la profesión de la fe. "No existe otro dios que Dios y Mahoma es el profeta de Dios", que a veces se traduce como "No hay más dios que Alá y Mahoma es el profeta de Alá", que trata de hacer que los musulmanes suenen como otros e ignora el hecho de que la palabra árabe para Dios, ya seas cristiano, judío o musulmán, es Alá.

En segundo lugar, Salat, u oración ritual cinco veces al día, al amanecer, al mediodía, a la tarde, al atardecer y en la noche, que son obligatorias a menos que no hayas llegado a la pubertad, estés demasiado enfermo o estés menstruando. Que siga PG, Burbuja de Pensamiento.

En tercer lugar, Sawm, el ayuno de un mes durante el mes de Ramadán, en el que los musulmanes no comen, beben ni fuman cigarrillos durante las horas del día. Dado que el Ramadán es un mes del calendario lunar, se mueve según las estaciones y, obviamente, es más divertido durante el invierno, cuando los días son más cortos, y menos divertido durante el verano, cuando los días son largos y calurosos.

El cuarto es el Zakat, o limosna, en el que los musulmanes no pobres deben dar un porcentaje de sus ingresos a los pobres.

Y por último, el Hajj, la peregrinación a La Meca que los musulmanes deben intentar realizar al menos una vez en la vida, siempre que estén sanos y tengan suficiente dinero.

04:32

John Green se sienta en la silla dorada; "¡magia!" se refiere a la aparición de la silla dorada y la chimenea

Y también hay más para comprender el Islam que solo conocer el Corán. Como el judaísmo con su Talmud y el cristianismo con sus "Vidas de los santos" y los escritos de los padres de la Iglesia, el Islam tiene textos sagrados suplementarios, el principal de los cuales es el Hadit, una colección de dichos e historias sobre el Profeta. Gracias, Thought Bubble, oh, ¿es hora de la carta abierta? (música de fondo) ¡Magia! Una carta abierta a las 72 Vírgenes. Oh, pero primero, veamos qué hay en el Compartimiento Secreto. Oh, es André the Giant. ¿Sabían que André the Giant murió virgen? ¿Es un dato que inventé?

05:06

Burbuja de texto: El Isnad, o la cadena de narradores, es la lista oficial de fuentes que acompaña a cada hadit.

Queridas 72 Vírgenes, hola, soy yo, John Green. ¿Sabían que no todos los Hadits fueron creados iguales? Algunos dichos del Profeta tienen muy buena fuente, como, por ejemplo, un buen amigo o un pariente que escuchó al Profeta decir algo y luego terminó como un Hadit. Pero algunos Hadits tienen una fuente terrible, como, para no ser irreverentes, pero algunos son, por ejemplo, chismes de la escuela secundaria, como, Rachel le dijo a Rebekah que el amigo del hermano de su hermana besó a Justin Bieber en la cara. Y la gran mayoría de los musulmanes no tratan los Hadits con pésimas fuentes como si fueran escrituras.

Cuanto más corta y confiable es la lista de narradores, más aceptado es el hadit.

05:48

Burbuja de texto: El nombre Islam significa "sumisión". Un musulmán es "alguien que se somete". La palabra árabe Ummah significa comunidad o nación. Generalmente se refiere a todo el mundo musulmán.

06:26

Fotografía de miles de personas que peregrinan a La Meca

06:53

La pintura representa a un ejército islámico que llega a La Meca

07:41

Burbuja de texto: Abu Bakr se convirtió al Islam antes de convertirse en suegro de Mahoma. Su hija Aisha se casó con Mahoma después de la muerte de la primera esposa del profeta.

Y la idea de que vas al cielo y obtienes 72 vírgenes no está en el Corán, está en un hadit con pésima fuente. Por eso lamento mucho informarles, 72 Vírgenes, que a los ojos de casi todos los musulmanes, ustedes no existen. Mis mejores deseos, John Green.

Una cosa más sobre el Islam. Como el cristianismo y el judaísmo, tiene un cuerpo de leyes. Es posible que haya oído hablar de él, se llama Sharia. Aunque tendemos a pensar en la Sharia como un único conjunto de leyes que siguen todos los musulmanes, eso es ridículo. Existen numerosas ideas en competencia sobre la Sharia, al igual que las hay dentro de cualquier tradición legal. Entonces, las personas que abrazaron esta cosmovisión fueron llamadas musulmanas porque se sometieron a la voluntad de Dios y se convirtieron en parte de la ummah, o comunidad de creyentes. Este sería un buen momento para una broma de Uma Thurman, pero lamentablemente, ella ya no es famosa. Lo siento si estás viendo esto, Uma Thurman. Ser parte de la ummah superó a todos los demás lazos, incluidos los lazos tribales, lo que metió a Mahoma en algunos problemas y nos transporta de regreso, por fin, a la historia.

Así que a medida que aumentaba el séquito de Mahoma en La Meca, la ummah despertó las sospechas de la tribu más poderosa de La Meca, los Quraysh. Y no importaba que el propio Mahoma hubiera nacido en la tribu Quraysh, porque no se callaba respecto a que solo existía un Dios, lo cual era realmente una mala noticia para la tribu Quraysh, porque administraban el comercio de peregrinaje en La Meca, y si todos esos dioses fueran falsos, sería un desastre económicamente. Aunque, pensándolo bien, al final el negocio de las peregrinaciones en La Meca salió bien.

Así que el Quraysh obligó a Mahoma y sus seguidores a salir de La Meca en 622 d.C., y se dirigieron a Yathrib, también conocido como Medina. Este viaje, también conocido como Hijra, es tan importante que marca el año 0 en el calendario islámico. En Medina, Mahoma rompió los lazos de la religión con el judaísmo, desviando el foco de la oración de Jerusalén a La Meca. También en Medina, la comunidad islámica comenzó a parecerse mucho más a un pequeño imperio que a una iglesia. Jesús nunca tuvo un país que gobernar. Pero Mahoma lo hizo casi desde el principio. Y además de ser un profeta importante, fue un buen general, y en 630, la comunidad islámica recuperó La Meca. Destruyeron todos esos ídolos en la Kaaba, y pronto, el Islam fue una fuerza política tan poderosa en la región como religiosa. Y ya que lo político y lo religioso coexistieron desde el principio, no hay una tradición separada de la ley cívica y religiosa, como la hay en el cristianismo y el judaísmo.

Entonces, cuando Mahoma murió en 632 d.C., no quedó un vacío religioso. Mahoma fue el último profeta, la revelación del Corán continuaría guiando a la ummah a lo largo de sus vidas. Pero la comunidad necesitaba un líder político, un califa. Y el primer califa fue Abu Bakr, el suegro de Mahoma, que no estuvo exento de oponentes. Mucha gente quería que Ali, el yerno de Mahoma, dirigiera la comunidad, y aunque se convirtió en el cuarto califa, ese desacuerdo inicial--para simplificarlo radicalmente, porque solo tenemos diez minutos--inició la división entre las dos sectas principales de Islam: sunitas y chiítas.

08:15

El mapa muestra la expansión del Imperio Islámico

E incluso hoy, los musulmanes sunitas creen que Abu Bakr fue elegido correctamente como el primer califa, y los musulmanes chiítas creen que debería haber sido Ali. Para los sunitas, los primeros cuatro califas, Abu Bakr, Umar, Uthman y Ali, son conocidos como los califas correctamente guiados, y muchos de los movimientos conservadores del mundo islámico actual tratan de restaurar el mundo islámico a esos días de gloria, que, como la mayoría de los días de gloria, no fueron inequívocamente gloriosos.

Abu Bakr estabilizó la comunidad después de la muerte de Mahoma, y comenzó el proceso de grabar el Corán por escrito, y comenzaron las campañas militares contra los imperios bizantino y sasánida que, dentro de 116 años, permitirían que el Imperio Islámico fuera de esto a esto.

08:55

Su sucesor, Umar, fue un general extraordinariamente bueno y un administrador brillante, pero, como tantos otros grandes hombres, demostró ser terrible en evitar su asesinato. Lo que llevó al califato de Uthman, quien estandarizó el Corán y continuó tanto la tradición de conquista de su predecesor como la tradición de su predecesor de ser asesinado. Entonces Ali finalmente consiguió su turno como califa, pero su ascensión fue muy controvertida y finalmente condujo a una guerra civil. Lo que finalmente condujo al surgimiento de la tribu de Uthman, los Omeyas, como la dinastía que gobernaría sobre un Imperio Islámico en constante expansión durante más de cien años.

09:26

Video de los mongoles cabalgando, arrastrando cuerpos detrás de ellos

Es común escuchar que en estos primeros años, el Islam “se extendió por la espada”, y eso es parcialmente cierto, a menos que ustedes sean, adivinen, los mongoles. (música de fondo)

En realidad, como es habitual, la verdad es más compleja. Muchas personas, incluidos los mongoles, pero también muchas personas de Asia central y oriental, abrazaron el Islam sin campañas militares. Y de hecho, el Corán dice que la religión no debe ser un acto compulsivo. Pero esto es cierto: el primer Imperio Islámico fue realmente bueno ganando guerras. Y situados como estaban entre dos imperios muy ricos, el bizantino y el sasánida, había mucho por lo que luchar.

Los primeros en caer fueron los sasánidas, el último sucesor no musulmán del Imperio persa. Eran presas relativamente fáciles, porque habían estado luchando contra los bizantinos durante, unos 300 años, y estaban súper cansados. Además, recientemente habían sido atacados por la peste. La peste, hombre, te digo, es como el caparazón de tortuga roja de la historia. Pero, en esos primeros días, efectivamente saquearon algún territorio valioso, como Egipto y la Tierra Santa, y luego, finalmente, llegaron a España, donde varias dinastías musulmanas se atrincherarían hasta ser expulsadas en 1492.

10:30

Pero por muy buenos que fueran en hacer la guerra, todavía es tentador atribuir el éxito de los árabes a, ya saben, la voluntad de Dios. Y ciertamente, muchas de las personas que conquistaron se sintieron así. Las guerras en esta parte del mundo no solo enfrentaron a las personas entre sí, sino que también enfrentaron a sus dioses entre sí. Entonces, aunque el Imperio Islámico no requirió que sus súbditos se convirtieran al Islam, sus asombrosos éxitos ciertamente convencieron a mucha gente de que esto del monoteísmo era legítimo. Una vez más, John Green ha demostrado estar muy a la moda con la jerga de los jóvenes de hoy. Además, pagabas impuestos más bajos si te convertías, y así como los impuestos sobre los cigarrillos hacen que las personas no quieran fumar, los impuestos sobre la adoración de sus ídolos provocan que las personas ya no quieran adorarlos.

11:09

Entonces, en un período de tiempo que fue, históricamente hablando, notablemente reciente y notablemente corto, un pequeño grupo de personas de un área del mundo sin recursos naturales logró crear uno de los grandes imperios del mundo y también una de sus grandes religiones. Y ese mismo hecho puede ser la razón por la que las personas de ascendencia europea occidental siguen ignorando en gran medida este período. Los musulmanes no solo fueron grandes conquistadores, sino que engendraron una explosión de comercio y aprendizaje que duró cientos de años. Salvaron muchos de los textos clásicos que forman la base del llamado Canon Occidental mientras Europa los ignoraba, y allanaron el camino para el Renacimiento.

Burbuja de texto: Durante el gobierno abasí en los siglos VIII y IX, muchas de las obras griegas clásicas se tradujeron al árabe en Bagdad. Europa volvería a familiarizarse con estas obras después de las cruzadas.

11:42

Si bien es importante recordar que gran parte del mundo entre España y el Río Indo no estaba arabizado, la mayor parte estaba tan completamente islamizada que en estos días, no podíamos pensar en el mundo que ahora llamamos Medio Oriente sin pensar en él como islámico. Por ejemplo, quizás el más grande testimonio del poder del Islam para organizar la vida de las personas y sus comunidades es que, en Egipto, cinco veces al día, millones de personas se alejan de las pirámides y se dirigen a La Meca. Egipto, lugar de nacimiento de una de las culturas continuas más largas que el mundo haya conocido, es ahora el país árabe más grande del mundo. La próxima semana hablaremos de la Edad Oscura. Alerta de spoiler: estaban más oscuros por la noche. Gracias por vernos, nos vemos la próxima vez.

12:19*Créditos*

El Curso Intensivo es producido y dirigido por Stan Muller, nuestra supervisora de guión es Danica Johnson, el programa está escrito por mi profesor de historia de escuela secundaria, Raoul Meyer, y por mí mismo, y nuestro equipo de gráficos es Thought Bubble. La Frase de la Semana de la semana pasada fue "Podrían haber gigantes". Si quieren adivinar la Frase de la Semana de esta semana o sugerir otras futuras, pueden hacerlo en los comentarios, donde también podrán hacer preguntas sobre el vídeo de hoy que nuestro equipo de historiadores se esforzará por responder. Muchas gracias por vernos y como decimos en mi ciudad natal, no se olviden de ser increíbles.